
La riunione prende inizio alle ore 16:51 alla presenza del Presidente della Consulta dei Giovani,
Assessore Federico Scapecchi, referenti dell’Ufficio Sport, Giovani e Terzo Settore del Comune di
Arezzo  Paola  Buoncompagni  (direttrice)  e  Laura  Gialli,  referente  ufficio  Informagiovani  del
Comune di Arezzo Lucia Arcangioli e 22 referenti delle realtà iscritte alla Consulta dei Giovani, di
cui 16 in presenza e 6 in collegamento online. E’ presente inoltre una referente di CSI Arezzo, non
ancora iscritta alla Consulta.
Il Presidente da inizio all’assemblea illustrando l’iter fin qui svolto e l’ordine del giorno. 
Ordine del  giorno:  insediamento assemblea;  elezione Ufficio di  Presidenza  della  Consulta  dei
giovani e compiti; presentazione regolamento e compiti della Consulta dei Giovani;
Continua  il  Presidente  ricordando  che  sono  pervenute  e  accolte  29  richieste  di  iscrizione  alla
Consulta e che è ancora aperta la possibilità di accogliere nuove iscrizioni.
Prosegue il  Presidente  illustrando la  composizione dell’Ufficio di  Presidenza e  compiti  (lettura
dell’art. 7 del regolamento della Consulta dei Giovani). 
Si  apre  la  raccolta  di  proposte  di  candidature  dei  4  membri  dell’Ufficio  di  Presidenza  eletti  a
maggioranza assoluta dall’Assemblea in aggiunta all’Assessore del comune di Arezzo con delega
per  politiche  giovanili,  al  Presidente  della  Commissione  consiliare  competente  in  materia  di
politiche giovanili, al referente dell’Ufficio scolastico provinciale e a 2 rappresentanti degli studenti
(1  in  rappresentanza  degli  studenti  della  scuola  superiore  e  1  in  rappresentanza  degli  studenti
universitari – art. 6 comma 1 lettera c). Per la scuola superiore viene eletta Shasika Weerasinghe
della Consulta provinciale degli  studenti  e per l'Università Dominga Gugliotti  dell'Università di
Siena – Campus di Arezzo.
Si propongono per alzata di mano: Saverio Crestini, Tommaso Caperdoni, Erminio Cerbasi, Elia
Cuccoli,  Francesco Torzini.  Francesco Torzini  ritira  volontariamente  la  propria  candidatura  per
numero eccessivo. L’assemblea elegge a maggioranza assoluta i membri dell’Ufficio di Presidenza.
Il presidente illustra i compiti dell’Assemblea (lettura art. 6 del regolamento), del Presidente (lettura
art. 8 del regolamento) e Vicepresidente (lettura art. 9 del regolamento).

Si apre il dibattito su riflessioni, proposte e istanze da parte dei presenti all’assemblea.
Gabriele  Grazi  (circolo  ACLI Fraternità  Giovani)  presenta  la  rassegna  Science  Lab Arezzo,
Festival di monologhi teatrali su temi scientifici e lectio magistralis e apre alla collaborazione dei
presenti alla nuova edizione come volontari nell’organizzazione dell’evento e propone agli studenti
delle scuole superiori di curare le interviste agli ospiti del festival. 
Tommaso  Caperdoni  (Farrago  Aps),  ricorda  come  il  fervore  ed  il  cospicuo  numero  di
associazioni presenti ad Arezzo debba essere valorizzato e messo a sistema al fine di compattarsi e
unire le competenze anche per progettazioni e bandi  regionali  e nazionali.  Propone due esempi
concreti di collaborazione e possibili tavoli di lavoro:  prevedere proposte congiunte da sottoporre
alle  scuole  superiori  per  progetti  di  alternanza-lavoro;  collaborare  alla  progettazione  e  co-
progettazione di bandi pubblici. Espone una criticità riscontrata a seguito di aggiudicazione di un
bando Anci, ovvero la richiesta di fideiussione e propone una maggior tutela da parte della pubblica
amministrazione che in questi casi si faccia garante a sostegno delle nuove associazioni giovanili.
Interviene la direttrice dell’uf. Sport, Giovani e Terzo Settore ricordando che i bandi indetti da enti
pubblici  quali  Anci  e  singoli  Ministeri  contengono  parametri  di  rendicontazione  e  garanzia
economica molto elevati, soprattutto per le realtà che non hanno ancora uno storico a garanzia della
propria affidabilità, che talvolta può determinare anche la revoca.
Saverio  Crestini (Gruppo  Giovani  Imprenditori  Confcommercio) segretario  del  gruppo  di
imprenditori aderenti a Confcommercio under 42. Sottolinea come la Consulta dei Giovani possa

CONSULTA COMUNALE DEI GIOVANI
Luogo: InformaGiovani - Arezzo Data: 03/10/2023

Ore: 16.30



offrire un ulteriore momento di confronto e di sviluppo di reti tra realtà anche molto diverse nel
nostro territorio. Ricorda che è presente ad Informagiovani già da anni lo sportello OrientaImpresa,
sportello di consulenza gratuita sull’avvio d’impresa rivolto ai  giovani ed apre allo sviluppo di
nuove progettualità. 
Erminio Cerbasi (Ass. arbitri Arezzo) presenta la sua associazione che conta oltre 200 iscritti e
che si occupa, oltre alle attività in campo, di realizzare eventi e attività di promozione dello sport e
della cultura delle regole. Descrive tra le altre attività, un corso all’interno delle scuole superiori
proprio sui valori delle regole, una maratona in città ed un’iniziativa che coinvolge arbitri da tutta
Italia  in  occasione  della  Giostra  del  Saracino  di  giugno.  Conclude  esprimendo  la  massima
disponibilità  a  collaborare  con  le  altre  realtà  e  manifesta  apprezzamento  per  la  varietà  degli
interlocutori presenti.
Monica Panichi (Ass. DOG) descrive le principali attività della sua associazione, ovvero operativa
di strada con utenze destrutturate in particolare con i ragazzi tra cui rammenta un progetto sostenuto
dal comune di Arezzo di presenza notturna in piazza della Badia. Condivide infine con l’assemblea
due riflessioni:  la  prima è che,  anche in  virtù  della  partecipazione ad esperienze simili  in  altri
territori, i soggetti che normalmente fanno parte delle consulte e delle associazioni in genere, non
sono i ragazzi che loro incontrano negli interventi in strada e che quindi sia utile non perdere mai il
contatto  con  gli  interessi  e  i  bisogni  di  ragazzi;  la  seconda  è  che  per  mantenere  viva  la
partecipazione e l’attenzione interna ed esterna alla Consulta è utile operare su azioni concrete,
visibili  e  realizzabili.  Il  Presidente  propone  di  inserire  nell’ordine  del  giorno  della  prossima
assemblea, la raccolta di istanze da parte dei ragazzi.
Matteo Casali  (Opencom  ISSC) illustra brevemente le attività della sua impresa sociale,  quali
attività di progettazione europea, principalmente Erasmus plus, e di gestione del punto Eurodesk.
Presenta  all’assemblea  un  progetto  elaborato  e  gestito  da  Opencom che  porterà  ad  Arezzo nei
prossimi  mesi  vari  ragazzi  francesi  che  potranno  essere  accolti  in  famiglia  favorendo  così  lo
scambio linguistico e culturale in città.
Elia  Cuccoli  (Quartiere  Porta  del  Foro) racconta la  sua  esperienza  come  vicepresidente  del
comitato giovanile del quartiere negli ultimi 2 anni, quale esperienza costruttiva e “illuminante” nel
permettergli  di  vedere  quanto  possa  essere  bello  e  importante  offrire  ai  ragazzi  occasioni  per
esprimersi e di coinvolgimento attivo nelle iniziative. Riprende infine quanto espresso da Monica
Panichi in particolare rispetto al fare sì che la Consulta sia luogo di ascolto e progettazione di idee
concrete e proposte realizzabili che aumentino la proposta sociale per i ragazzi.
Valentina Casi (direttrice  MUMEC) esprime il  suo apprezzamento  per  la  varietà  delle  realtà
presenti e la sua volontà a partecipare con entusiasmo e spirito collaborativo anche nell’utilizzo
eventuale della sede del museo per incontrarsi, se si presentasse la necessità. Il Presidente aggiunge
che  si  augura  che  la  sala  di  Informagiovani  risulti  presto  troppo  piccola  grazie  alle  ulteriori
iscrizioni,  ma che fino a che ci  manterremo su questi  numeri gli  sembra funzionale incontrarsi
presso Informagiovani orientativamente il martedì alle ore 16:30. 
Shasika Weerasinghe (Consulta Provinciale  degli Studenti)  descrive funzioni e struttura della
Consulta degli studenti che presiede, ovvero un organismo che raccoglie 20 scuole superiori con 2
rappresentanti per scuola. Ricorda che dovrebbero essere quindi 40 studenti, ma a causa della scarsa
collaborazione da parte delle scuole, non raggiungono questo numero. Racconta all’assemblea le
sue partecipazioni ad eventi Giovanisì e ad incontri nazionali con altre consulte ed evidenzia come
siano ricorrenti e comuni alcune criticità quali quella degli spazi e quella delle fragilità psicologiche
degli studenti che non trovano risposte adeguate negli sportelli di supporto psicologico promossi
dalle scuole. Propone di prevedere strmenti web (sito o pagine social network) della Consulta dei
Giovani.
Mattia  Delfini  (vicepresidente  della  commissione  giovani  e  sport  del  Comune  di  Arezzo)
condivide una riflessione  nata  a  seguito  dell’organizzazione di  un’assemblea aperta  sul  disagio
giovanile promossa nei mesi passati dal Comune di Arezzo; si è trattato di un incontro online molto
partecipato, ma dove sono intervenuti soltanto adulti, anche se esperti e professionisti competenti,



ma  non  direttamente  giovani.  Dunque  propone  di  prevederne  in  futuro  una  rivolta  proprio
all’ascolto esclusivo dei ragazzi. 
Il  Presidente  della  Consulta  dei  Giovani  e  direttrice  dell’Uf.  Sport,  Giovani  e  Terzo  settore
sottopongono  all’attenzione  dell’assemblea  un  progetto  promosso  dalla  Regione  Toscana
“Generazione 2030: la partecipazione giovanile per lo Sviluppo Sostenibile a livello locale”
fornendo ai partecipanti una stampa con il dettaglio del progetto.
Tommaso Caperdoni aggiunge che,  grazie ad un contributo del Comune di Arezzo ottenuto a
sostegno di progetti di comunicazione, si offre disponibile a realizzare video e reels per promuovere
le loro associazioni e relative attività, lasciando la email per prendere contatti presidente@farrago.it
La Direttrice dell’Ufficio Sport, Giovani e Terzo Settore  comunica che le prossime assemblee
della  Consulta  Giovani  saranno convocate  dal  servizio  Informagiovani  del  Comune  di  Arezzo,
incaricato di gestire convocazioni e raccolta di eventuali  deleghe e giustificativi  per le assenze.
Invita  quindi  i  referenti  delle  associazioni  presenti  a  far  riferimento  all’email
informagiovani@comune.arezzo.it per queste comunicazioni e ricorda che l’ufficio Informagiovani
disporrà dei loro dati di contatto a questo fine, ma che non verranno condivisi tra i partecipanti né
esternamente. Invita quindi, in caso si ritenga utile creare gruppi di lavoro o prendere eventuali
contatti diretti, a condividerli autonomamente.

Ringraziamenti  e  saluti  finali  con ipotesi  di  nuova  assemblea  nel  mese  di  novembre  2023 a
seguito  della  nuova  elezione  dei  rappresentati  della  Consulta  degli  Studenti  previsto  per  il  31
ottobre 2023.
Chiusura dell’assemblea alle ore 18:10
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